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ريا�ض عواد 

أك���د رئ��ي��س مجلس الأم���ة م���رزوق 
الغانم أن التسجيلات المسلمة من وزارة 
الداخلية إلى الأمانة العامة لمجلس الأمة 
كاملة ولا حذف فيها بعد أن تحقق منها 
شخصيا بحضور ع��دد م��ن الأع��ض��اء، 
داع��ي��ا بقية ال��ن��واب بم��ن فيهم الذين 
تحدثوا عن مقاطع محذوفة أن يستمعوا 

إليها في الأمانة العامة.
وق���ال ال��غ��انم ف��ي تصريح صحفي 
بم��ج��ل��س الأم����ة أم����س: ف��ي��م��ا يتعلق 
بموضوع التجسس أؤك��د أن هذا الأمر 
مرفوض جملة وتفصيلًا، وسبق وأن 
أث��رت��ه ف��ي ف��ص��ول تشريعية سابقة، 
فالمبدأ ثابت بغض النظر عن الأشخاص 

أو المكان أو الزمان«.
وأض��اف ال��غ��انم: أش��د على يد نائب 
رئيس مجلس الوزراء ووزير الداخلية 
ووزي��ر الدولة لشؤون مجلس ال��وزراء 
أن��س الصالح بحق ك��ل م��ا ات��خ��ذه من 
إجراء تجاه أي شبهة تنصت أو تجسس 
بغض النظر عن الأسماء وإحالة الوقائع 
إلى النيابة والجسد القضائي العادل 
الذي نثق فيه واتخاذه كافة ما يمكن أن 

يتخذ لمواجهة هذه الآفة.
وبشأن بعض التصريحات المتعلقة 
ب��اج��ت��زاء بعض الم��ق��اط��ع م��ن الفلاش 
ميموري الذي أرسل من وزير الداخلية 
إل��ى الأمانة العامة أك��د الغانم أن��ه قام 
شخصيا ومجموعة من النواب بالتحقق 
من ه��ذا الأم��ر واتضح بشكل قاطع أنه 

غير صحيح.
وأوضح الغانم أن المواضيع التي ذكر 
في الاستجواب بأنها حذفت أو اقتطعت 
من الفلاش ميموري موجودة وتحديدا 
بالملف الثاني في الفلاش المسجل تحت 

.)0052rec1( رقم
واس��ت��ط��رد ال��غ��انم ق��ائ��لاً “موضوع 

الديوانية الذي قالوا عنه في الاستجواب 
إن���ه ح���ذف م��وج��ود ف��ي ال��ث��ان��ي��ة 25، 
وموضوع الترقية ال��ذي قالوا عنه إنه 
ح��ذف موجود في الدقيقة دقيقة و33 
ثانية، وم��وض��وع الحديث قبل دخول 
الضباط موجود في الدقيقة دقيقة و54 

ثانية«.
وأض����اف: م��وج��ود أي��ض��ا ف��ي ملف 
آخ��ر ب��رق��م ) 0056( وه��و م��ن كاميرا 
أخ��رى المواضيع الثلاثة، ف��ي الثانية 
44، ودقيقة و 50 ثانية، ودقيقتين و 5 
ثواني، وكلها موجودة واطلعت عليها 

وشاهدها مجموعة من النواب.

وأش��ار إل��ى أن ال��ن��واب الذين كانوا 
موجودين واطلعوا على التسجيلات 
هم الحميدي السبيعي، ومحمد الدلال، 
ويوسف الفضالة، وناصر الدوسري، 
وأحمد الفضل، وخالد الشطي، ورياض 
العدساني، واس��ام��ة الشاهين، وعمر 
الطبطبائي، والدكتور عودة الرويعي، 
والدكتور خليل عبدالله ابل، وسعدون 

حماد العتيبي.
وق����ال ال���غ���انم: م��ت��أك��د أن الأخ���وة 
الأفاضل الذين اطلعوا على هذه المقاطع 
وقالوا إنها غير موجودة لم تكن لديهم 
سوء نية لديهم فهم أيضا ناس تخاف 

الله ولا تريد ظلم الآخرين، لكن يبدو 
وفق ما شرح لي إنه عند تشغيل المقاطع 
قاموا بتشغيلها على برنامج معين قد لم 
يتح لهم مشاهدة كل شيء ولم يطلبوا 

الدعم الفني.
وذك���ر ال��غ��انم: م��ا ح���دث م��ع��ي أن��ي 
طلبت الدعم الفني وقاموا بتشغيله على 
برنامج معين ورأيت فيه كل الأمور وكل 
النواب اطلعوا عليه على نفس البرنامج.

ودعا الغانم النواب لمشاهدة التسجيل 
والتأكد مما ذك��ره الآن، وأيضاً النواب 
الذين سبق وأن شاهدوه وقالوا لم نر 
هذه المقاطع ليتأكدوا حتى لم يظلموا 

أحداً.
وذك���ر ال��غ��انم: أن��ا واث���ق ب��أن هناك 
من سيحاول أن يشكك بأن المقاطع قد 
أضيفت ول��م تكن موجودة في الأص��ل، 
فأقول لهم نفس الفلاش ميموري الذي 
تم تسليمه لي من وزارة الداخلية هو 
الموجود الآن ويستطيع الجميع التأكد 
من أن الملفات أو البصمة التي بها الملفات 
على ه��ذا ال��ف��لاش م��ؤرخ��ة ب��ت��اري��خ 4 
أغ��س��ط��س وأي تح��دي��ث ي��أت��ي ب��ع��د 4 

أغسطس سيظهر التاريخ الحديث.
وأش����ار ال��غ��انم “ إض��اف��ة إل���ى ذل��ك 
الفلاش ميموري الذي وصل في الأصل 
هناك نسخة أخرى موجودة في خزينة 

اللجنة ويستطيع الجميع التأكد منها«.
وذك��ر الغانم” أدع��و جميع النواب 
للتحقق من هذا الأمر حتى لا يظلم أحد 
بهذا الموضوع بما فيهم من قالوا إنهم 
ذهبوا وشاهدوا حتى يتأكدوا هل فعلاً 
فتحوا الملفات بالطريقة الصحيحة أو 
ما فتحوها بالطريقة الصحيحة، وهل 
طلبوا الدعم الفني عندما لم تفتح فأنا 
متأكد أنهم لم يطلبوا الدعم الفني لأن 
هذه إجابة الأمانة العامة والمسؤولين في 

الدعم الفني«.

مرزوق الغانم متحدثاً
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الدلال يستفسر عن صفقة
 G700 شراء طائرتين 

اع��ل��ن ال��ن��ائ��ب محمد ال��دلال 
ع��ن تقديمه س���ؤالا ال���ى  نائب 
رئيس مجلس ال���وزراء ووزي��ر 
الداخلية ووزير الدولة لشؤون 
مجلس ال��وزراء، وجاء في نص 

السؤال:                             
ت��ن��اول��ت وس���ائ���ل الإع����لام 
خ��ب��ر ق��ي��ام الج��ه��ات المختصة 
ب��ال��دول��ة ب��اع��ت��م��اد والم��واف��ق��ة 
للديوان الأميري التعاقد المباشر 
ل���ش���راء ط��ائ��رت��ين ج��دي��دت��ين 
م���ن ن���وع G700 م���ن ش��رك��ة 
GULFSTREAM بمبلغ 
اج��م��ال��ي وق����دره 156 مليون 
دولار أمريكي )م��ا ي��ع��ادل 48 
مليون دي��ن��ار كويتي( ونظرا 
لأهمية الموضوع، يرجى إفادتنا 

بالآتي:
1 - يرجى موافاتنا بالبيانات 
الخاصة بالتعاقد المباشر الذي 
تم اعتماده في الجهات المختصة 
وب��الأخ��ص لج��ن��ة المناقصات 
المركزية والأسباب التي أدت الى 
الموافقة على التعاقد المباشر في 

هذا الطلب.
2 -  م��ا ه��و وم��وق��ف رأي 
دي������وان المح���اس���ب���ة وج��ه��از 
الم��راق��ب��ين الم��ال��ي��ين ب��ش��أن طلب 

التعاقد المباشر للديوان الأميري 
لشراء الطائرتين المذكور امرهم 
أعلاه، وهل يوجد مبرر للتعاقد 
المباشر، مع تزويدي بالإجراءات 
ال��ت��ي تم��ت لأخ��ذ راي الجهات 

الرقابية وفقا للقانون.
3 - ه��ل الأس��ط��ول الج��وي 

التابع للديوان الام��ي��ري لديه 
اكتفاء بما لديه من طائرات أم 
أن الأس��ط��ول بحاجه لطائرات 
ج��دي��دة، يرجى ت��زوي��دن��ا بأية 
دراسات او تقييم في هذا الشأن 
ف��ي ظ��ل اوض���اع العجز المالي 

للدولة.

محمد الدلال

»تحسين بيئة الأعمال« بحثت إنشاء
لجنة لفحص وتصنيف المنتج الزراعي 

ناقشت لجنة تحسين بيئة الأعمال في 
اجتماعها أمس 4 اقتراحات برغبة بشأن 
تحسين المنتج الزراعي من خلال إنشاء 
لجنة محايدة للفحص والتصنيف ولها 
مرجعية في تصنيف المنتجات الزراعية، 
وم��ا يخص موضوع الم���زادات وربطها، 
إض��اف��ة إل��ى عملية تنظيم اش��ت��راط��ات 
شركات الوساطة، والقيمة المضافة التي 

تضعها تلك الشركات.
وق���ال رئ��ي��س اللجنة ال��ن��ائ��ب أحمد 

الفضل في تصريح صحفي بمجلس الأمة: 
إن��ه تم الات��ف��اق خ��لال الاجتماع على أن 
تكون لجنة الخدمات في مجلس الوزراء 
ه��ي اللجنة المعنية بتلك الاق��ت��راح��ات 
المقدمة، لافتًا إلى أن لجنة تحسين بيئة 
الأع��م��ال م��دع��وة ل��ل��ذه��اب إل���ى مجلس 
ال����وزراء والاج��ت��م��اع بلجنة الخ��دم��ات 
ورؤي��ة المخطط العام لعمل هذه اللجنة 

يوم 13 سبتمبر الجاري.
وأشار إلى أن ممثلين عن وزارة التجارة 

والصناعة وبلدية الكويت وهيئة الغذاء 
والتغذية والهيئة العامة لشؤون الزراعة 
والثروة السمكية حضروا اجتماع اللجنة 
أمس وأكد أن هناك قبولاً لتلك اللجنة التي 
ستبحث صلاحيات المنتج الزراعي سواء 
ك��ان مستوردًا أم محليًّا على أن يكون 
تصنيفه حسب مصادر ومراجع واضحة 
للجميع، مشيرًا إلى أن اللجنة سيشارك 

بها اتحاد المزارعين.
وأشار إلى موضوع المزادات، موضحا 

أن اللجنة اقترحت أن يكون هناك فترتان 
إحداهما تخص الجمعيات التعاونية 
والأس���واق المركزية والأس���واق الموازية 
تكون بالبداية ثم تليها م��زاي��دة أخرى 
ت��ك��ون ل��ل��ش��رك��ات ال��وس��ي��ط��ة ولبيوت 

التعبئة.
وبين الفضل أن بيت التعبئة يختلف 
عن عمل شركات الوساطة حيث سيقوم 
بغسيل البضائع وتصنيفها والإش��راف 

عليها وتخزينها وطريقة عرضها

جانب من اجتماع اللجنة

الشاهين يقترح إطلاق اسم المربي 
الفاضل محمد الأحمد على إحدى 

المدارس أو أحد المرافق التعليمية 
أعلن النائب أسامة الشاهين 
عن تقديمه اقتراحاً برغبة قال 

في مقدمته:
انتقل إلى رحمة الله تعالى 
المربي الفاضل المرحوم “محمد 
حسين علي الأحمد” عن عمر 
ناهز 77 ع��ام��اً، وال���ذي كان 
أح��د رج��ال الكويت الأوفياء 
المخلصين ف��ي عملهم، حيث 
أفنى حياته في خدمة العملية 
التعليمية والتربوية، وكان 
رحمه الله معلماً ثم وكيلاً ثم 
عمل مديراً لمدرسة عبداللطيف 
ثنيان الغانم الثانوية للبنين 
ح��ت��ى ت��وف��اه ال��ل��ه، سائلين 
الم��ول��ى ع��ز وج��ل أن يتغمده 
ب��واس��ع رحمته ويلهم أهله 
وذويه الصبر والسلوان، لذا 
فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة 

التالي:
تسّمية إح��دى الم��دارس أو 
أحد المرافق التعليمية باسم 
المربي الفاضل المرحوم “محمد 

حسين علي الأحمد” رحمه 
الله، عرفاناً بتاريخه المشرف 

ودوره ومسيرته في العملية 
التعليمية والتربوية.

أسامة الشاهين 

السبيعي: سوء إدارة الملف التربوي 
سبب أزمة في قطاع التعليم 

قال النائب الحميدي السبيعي 
إن وزير التربية ووزير التعليم 
ال��ع��ال��ي د. س��ع��ود الح��رب��ي لم 
يحسن إدارة الم��ل��ف التربوي 
خ��لال الفترة الأخ��ي��رة، مطالبًا 
برحيل الوزير وإقالة قياديين 
في وزارة التربية ت��راخ��وا في 
عملهم مما سبب أزمة في قطاع 

التعليم.
وأوض������ح ال��س��ب��ي��ع��ي في 
تصريح بمجلس الأمة أمس  أن 
“ القصور والأخطاء التي أظهرها 
استجواب ال��وزي��ر الحربي لن 
تنتهي بحسم ط��رح الثقة في 
ال��وزي��ر بجلسة 10 سبتمبر 
الجاري، مطالبًا بضرورة رحيل 
الوزير والقيادات الموجودة معه 
و)المتراخية( في عملها لأنهم 

أيضًا سبب الأزمة«.
وأضاف السبيعي “سأكشف 
عن مفاجأة في جلسة طرح الثقة 
تتعلق بالعملية التربوية وعمل 
بعض القياديين ف��ي ال���وزارة 
أرغب في سماع رد الوزير عليها 
إذا ل��م يستقل قبل الجلسة”، 
مشيرًا إلى أن الوزير يعلم عن 

هذه المفاجأة.
وأوض�������ح أن ت���داع���ي���ات 
الاستجواب بدأت من يوم طرحه 
ومستمرة حتى يوم 28 نوفمبر، 
مشيرا إلى أنه ابتداء من انطلاق 
ال��ع��ام ال��دراس��ي الج��دي��د ف��ي 4 
أكتوبر حتى 28 نوفمبر ستظهر 
أزم��ة تنقض صحة كل ما قاله 

الوزير في رده على الاستجواب. 
وكشف السبيعي عن وجود 
م��خ��ط��ط ل��ل��م��دارس الخ��اص��ة 
لزيادة الرسوم والطلبات على 
أول��ي��اء الأم��ور مع بداية العام 
الدراسي، مشيرًا إلى أن الوزير 
لن يستطيع أن يفعل شيئًا في 

هذا الأمر«.
وأضاف أنه سيتضح أيضا أن 
كل الإعلانات الخاصة بالوظائف 

لأبناء الكويتيات كانت صورية، 
عندما يقوم الوزير بالتعاقد مع 

مدرسين من الخارج. 
وب��ين السبيعي أن��ه “حتى 
ل��و استقال ال��وزي��ر ل��ن ينتهي 
الأمر إلا باستقالة بعض الوكلاء 
الذين كان لهم دور سيئ في ما 
حدث الفترة الماضية”، مؤكدا أن 
“هذه قضيتي دين ووعد أنني لن 

أتركها إلا يوم نوفمبر28

الحميدي السبيعي 

عادل الدمخي

الدمخي خلال اجتماع »حقوق 
الإنسان« البرلمانية: العقيل أقرت 
بوجود خلل في العقود الحكومية 

قال رئيس حقوق الانسان البرلمانية عادل 
الدمخي “طلبنا في اجتماع أم��س من وزي��رة 
الشؤون مراجعة العقود الحكومية لمعرفة مدى 

التزام الشركات بدفع الرواتب للعاملين لديها.
وأض��اف: الوزيرة العقيل أقرت بوجود خلل 

ف��ي العقود الحكومية وخصوصا ف��ي تقدير 
الاحتياج وت��رك العمالة بعد انتهاء المشروع 
وأثارت نقطة سبق أن طالبنا بها وهي عدم منح 
أي شركة مناقصة حكومية إن لم تقدم براءة ذمة 

من القوى العاملة.


